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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

Será o fim do emaranhado de cabos?

Copel inicia remoção de cabos não identificados em postes de iluminação de Pato Branco. 
As empresas de telecomunicações que estavam irregulares foram notificadas no mês de 

outubro e tiveram mais de 40 dias para regularizar a situação. PÁG. 4

DUPLA SERTANEJA PATO-BRANQUENSE FARÁ GRAVAÇÃO 
DE PRIMEIRO DVD NA SEXTA

Com 14 anos de existência, dupla Leo e Fabiano já registra na carreira 150 músicas e cinco álbuns gravados. Cantores 
garantem que gravação contemplará repertório que faz parte da história da dupla como também novas músicas. PÁG. 3

ZUCCHI É 
INDICADO 
PARA VAGA 
NO TCE-PR
De acordo com o ofício 
endereçado ao presidente 
da Assembleia, a indicação 
foi oficializada pelo 
governador do Estado no 
dia 2 de dezembro. PÁG. 2

POLÍTICA

CIDADE

SEGURANÇA

Emendas 
a PLOA 
2023 serão 
apreciadas 
nesta quarta
São em torno de 240 
emendas. Na prática elas 
indicam onde o Executivo 
deve gastar determinadas 
verbas públicas. PÁG. 2

Uso de 
máscara 
volta a ser 
obrigatório 
no transporte 
coletivo PÁG. 3

Homem ateia 
fogo em dois 
caminhões 
após ser 
demitido de 
empresa PÁG. 10

Assessoria Leo e Fabiano
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Marcelo Coan com Alep
marcelo@diariodosudoeste.com.br 

Durante a sessão plenária desta terça-
-feira (6), o primeiro secretário da Assem-
bleia Legislativa do Paraná (Alep), deputado 
Luiz Claudio Romanelli (PSD), fez a leitura 
do ofício do governador do Estado, Carlos 
Massa Ratinho Junior, indicando o ex-depu-
tado e atual secretário de Desenvolvimen-
to Urbano e de obras Públicas, Augustinho 
Zucchi, para o cargo de conselheiro do Tri-
bunal de Contas do Estado do Paraná em 
razão da aposentadoria do ex-conselheiro, 
Nestor Baptista.

Logo na sequência, o presidente da As-
sembleia, deputado Ademar Traiano (PSD), 
solicitou aos líderes partidários a indicação 
dos integrantes que irão compor a Comis-
são Especial que vai analisar o nome indica-
do pelo governador para a vaga. Conforme o 
Regimento Interno da Assembleia, a Comis-
são será composta por cinco membros, res-
peitando a representação partidária.

Quando a Comissão for oficializada, os 
deputados realizarão a sabatina do indica-

do e opinar sobre a indicação. Após isso, a 
mesa deverá ser notificada para convocar 
uma sessão especial a fim de deliberar so-
bre o nome proposto para a vaga.

“Solicito aos líderes e membros indica-
dos que escolham a presidência e que reali-
zem a sabatina para que possamos realizar 
a votação em sessão especial já na semana 
que vem”, disse Traiano.

De forma discreta, por meio da assesso-
ria de imprensa da Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano e de Obras Públicas do Paraná 
(Sedu), onde ocupa a vaga de secretário, Zuc-
chi manifestou o sentimento em relação a in-
dicação do governador. “É uma grande honra 
para mim receber essa indicação do governa-
dor Ratinho Junior, que sempre presou pela 
seriedade da função pública. Tenho gratidão 
por esse reconhecimento, que é acompanha-
do de uma responsabilidade muito grande”, 
declarou o ex-prefeito Pato-branquense. 

Com a publicação do ofício e a tratati-
va que deve ser dada pela Alep, a informa-
ção veiculada pela reportagem do Diário do 
Sudoeste na edição do dia 2 de dezembro se 
confirma.  

Marcelo Coan
marcelo@diariodosudoeste.com.br 

A mesa diretoria da Câmara Municipal 
de Pato Branco deve discutir e votar, na pe-
núltima sessão ordinária de 2022, a qual 
será realizada nesta quarta-feira (7), entre 
outros projetos, em torno de 240 emendas a 
Lei Orçamentária Anual (PLOA) para o exer-
cício 2023 do município – a qual prevê um 
orçamento de R$ 530 milhões. Apesar do 
número de emendas, a votação deve aconte-
cer em blocos. A informação é do presidente 
da Casa de Leis, Claudemir Zanco (PL). 

De prerrogativa dos vereadores, as 
emendas são divididas entre autorizativas e 
impositivas. Na prática eles podem indicar 
onde o Executivo deve gastar determinadas 
verbas públicas. As emendas impositivas 
são divididas em individuais e de bancada. 
Para o PLOA 2023, as emendas impositivas 
podem somar R$ 9.574.938,44. Cada vere-
ador pode indicar até R$ 474.790,34. No 
caso das emendas de bancada o teto é R$ 
544.030,59. A PLOA precisa, obrigatoria-
mente, ser votada dentro do corrente ano. A 
aprovação depende de dois turnos. 

A última sessão ordinária do Legislati-
vo Pato-branquense será realizada no dia 
12 de dezembro. Na mesma semana, após o 
feriado municipal, no dia 16, os vereadores 
se reúnem numa sessão especial para a elei-
ção da mesa diretora para o exercício 2023. 
Conforme Zanco, ainda não há consenso em 
relação a um nome. Segundo ele, nos bas-
tidores há uma movimentação grande dos 
vereadores. “Temos mais de dois supostos 
candidatos”, revela. 

Regimento interno 
Como são apenas duas sessões ordiná-

rias antes do recesso legislativo, o presiden-
te da mesa diretora da Casa de Leis ainda 
não tem certeza se a discussão em relação 
ao regimento interno vai acontecer neste 
ano. Segundo ele há duas possibilidades. A 
primeira seria pautar o assunto em sessão 
extraordinária. A outra seria tratar do as-

sunto no início de 2023, quando os traba-
lhos forem retomados. 

Apesar da incerteza, Zanco explica que 
a discussão do regimento interno se faz ne-
cessária para que algumas questões sejam 
atualizadas e revisadas. Entre elas, cita, por 
exemplo, a criação do cargo de técnico le-
gislativo na estrutura de funcionários. O 
cargo em questão, segundo o presidente, 
foi aprovado em concurso recentemente. O 
chamamento do profissional acontece após 
o decreto do governo federal, o qual proibiu 
durante a pandemia a contratação de novos 
servidores, deixar de vigorar. 

O técnico do legislativo, com formação 
em direito, vai auxiliar o Legislativo, espe-
cialmente dentro das comissões permanen-
tes, na emissão dos pareceres dos projetos. 
Em resumo, é esse profissional que vai, quan-
do adentrar um projeto na Casa de Leis, ana-
lisar se a técnica legislativa está de acordo.

Trabalho no recesso 
Mesmo após o recesso, os trabalhos do 

Legislativo não devem parar 100%. Zanco 
explica que será constituída uma comissão 
de representação que ficará de “plantão” no 
período. A nominata de vereadores a ser in-
dicada terá a responsabilidade de analisar, 
discutir e votar projetos e questões excep-
cionais que precisam ser destrinchadas an-
tes do retorno ordinário do Legislativo.  

Já se tornou tradicional a realização do Baile do Hawaii pelo Rotary Club de Cle-
velândia. Todos os anos no verão, companheiros do clube se propões a realizar este 
evento, considerado o ‘carro chefe nas finanças do clube’. O evento acontecerá dia 
04 de fevereiro de 2023, a partir das 22h30. É a oportunidade angariar fundos para 
viabilizar o financiamento de projetos sociais que irão beneficiar inúmeras pesso-
as da comunidade. Para este ano o baile promete atrações exclusivas e contará com 
a animação da Banda Interprise, que fará sua primeira apresentação no município.  

Companheiros do Rotary Club de Clevelândia convidam companheiros de todo 
Distrito 4640, bem como do Distrito 4740 do extremo oeste de Santa Catarina. O 
baile é aberto a toda comunidade que, além de se divertir, tem a oportunidade de 
contribuir com os projetos sociais do clube. 

Serviço
Oque: 42ª edição do Baile do Hawaii
Data: 4 de fevereiro de 2023
Horário: 22h30
Local: Clube Cultural Clevelandense
Cidade: Clevelândia (PR).
Realização: Rotary Club de Clevelândia

Rotary Club de Clevelândia realiza 42ª 
edição do Baile do Hawaii

Indicado ao cargo de conselheiro do TCE-PR, 
Zucchi vai ser sabatinado pela Assembleia

Câmara vota nesta quarta em torno 
de 240 emendas a PLOA 2023
Última sessão ordinária será realizada no dia 12 de dezembro. Para o 
período de recesso será constituída uma comissão de representação

AssessoriA CâmArA PB

As emendas a serem discutidas e votadas 
definem onde e de que forma o orçamento do 
município será executado em 2023
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Ajudante de eletricista
Ajudante de motorista

Ajudante de carga e descarga 
de mercadoria

Eletricista
Lavador de veículos
Operador de caixa

Pizzaiolo
Repositor - em supermercados

Técnico eletrônico
Vendedor interno

Vigilante

Assessoria
Encerram nesta semana as inscrições para a capacita-

ção gratuita do projeto “Letramento Digital”. As vagas são 
destinadas aos professores da rede pública, estudantes de 
ensino médio, técnico ou superior e a profissionais de TIC, 
que residem, estudam ou trabalham em Pato Branco.

Os interessados podem fazer a inscrição pelo site 
www.letramentodigital.org.br, até o dia 11 de dezembro 
de 2022 (domingo). A divulgação dos resultados será no 
dia 14 de dezembro (quarta-feira) pelo https://patobran-
co.qualifacti.com.br.

O projeto é executado pela Facti, como Instituição Cien-
tífica e Tecnológica (ICT) privada, com o apoio da Positivo 
Tecnologia, por meio do Educacional – Ecossistema de Tec-
nologia e Inovação, uma área da Companhia com negócios 
dedicados à educação.

Inscrições para capacitação gratuita do Letramento 
Digital, encerram nesta semana

Redação com Assessoria
redacao@diariodosudoeste.com.br 

Desde a sexta-feira (2), quando foi alterado dispositi-
vos da portaria nº 8, de 23 de novembro de 2022, voltou 
a ser obrigatório o uso de máscaras faciais no transporte 
coletivo de Pato Branco. A medida foi publicada pela Se-
cretaria Municipal da Saúde de Pato Branco.

As orientações e medidas sanitárias seguem a reso-
lução publicada pela Secretaria da Saúde do Estado do 
Paraná (Sesa). 

Ainda, a medida leva em consideração a capacidade 
de resposta do sistema hospitalar, a mudança do cenário 
epidemiológico do município e o aumento no número de 
atendimentos aos pacientes com sintomas respiratórios.

Em Pato Branco, o uso de máscara por pessoas com 
sintomas respiratórios gripais é obrigatório também em 
todos os ambientes abertos e fechados e em estabeleci-
mentos de serviços de saúde. Além da higienização fre-
quente das mãos e uso de álcool gel 70%.

 
Atendimento

Além da Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 24 
horas, as Unidades de Saúde também estão atendendo 
pessoas com sintomas respiratórios gripais, todas as ma-
nhãs de segunda a sexta-feira.

Uso de máscara volta 
a ser obrigatória no 
transporte coletivo 
de Pato Branco

ROdinEi SAnTOS/ASSESSORiA PMPB

Medida entrou em vigor após ter se tornado obrigatório o uso 
de máscara em ambientes de saúde

Luiz Felipe Panozzo
redacao@diariodosudoeste.com.br

Com 14 anos de exis-
tência, a dupla Leo e Fabia-
no se prepara para grava-
ção do seu primeiro DVD 
ao vivo em Pato Branco. Na 
próxima sexta-feira (9), no 
Garden Club & Formaturas, 
a dupla sertaneja gravará 
em um evento especial, su-
cessos que marcam a carrei-
ra e também novas músicas, 
como afirma um dos voca-
listas, Fabiano. “Nós espe-
ramos trazer com esse DVD 
a história do que cantamos, 
do que já passamos juntos, 
do que o pessoal gosta. En-
tão o pessoal que já aprecia 
nos barzinhos e nos locais 
onde tocamos, pode compa-
recer que vai ser algo bem 
legal”.

História e Produção
A dupla possuí nada 

menos que 150 músicas 
gravadas. Cinco álbuns, sen-
do dois deles gravados Ao 
Vivo, e um deles, dedicado 
exclusivamente à clássicos 
da música sertaneja. Esse 
foi gravado inteiramente em 
casa, no estúdio caseiro da 
dupla. São muitos momen-
tos especiais que desde seu 
primeiro CD em 2009, a du-
pla acumula por onde pas-
sa e Fabiano aproveita para 
reforçar o convite quando 
conta como o projeto está 
sendo produzido. “Ele está 
sendo feito com muito cari-
nho e amor. Desde o produ-
tor que é o mesmo que gra-
vou o nosso primeiro CD, 
que ajudou a dupla a cres-
cer. Ele está sendo feito com 
pessoas que sempre contri-

buíram com muito carinho. 
Então isso é uma diferença 
grande desse projeto, pela 
inclusão de pessoas que 
sempre tivemos um carinho 
especial. Sem dúvida é algo 
que vai ficar marcado em 
nossas vidas para sempre”, 
comenta o vocalista.

Pandemia
O projeto já era para ter 

acontecido, segundo Fabia-
no. A dupla estava pronta 
para gravar quando a pan-
demia de Covid-19 chegou, 
e colocou os projetos de 
uma gravação Ao Vivo da 
dupla em espera. Nos últi-
mos meses, em conversas 

com o produtor para exe-
cução de alguns singles, 
surgiu novamente a possi-
bilidade de estender o or-
çamento um pouco, mas 
realizar o sonho da dupla. 
“Teremos regravações de 
músicas universitárias, as 
primeiras que cantávamos 
na carreira. Terão coisas di-
ferentes que fazemos nos 
shows também, músicas 
que o pessoal gosta, que 
o pessoal interage”. Des-
sa forma a dupla pretende 
unir o útil ao agradável com 
o novo projeto. “Chegou o 
momento que temos a op-
ção do DVD, porque nós já 
temos muitas músicas gra-

vadas, porém sem registro 
de imagem. Então surgiu 
a ideia: vamos pegar essas 
músicas que já cantamos, e 
que o pessoal já conhece, e 
vamos fazer um DVD, e ain-
da assim teremos os singles 
para trabalhar e divulgar 
depois. Teremos um mate-
rial totalmente novo”, com-
plementa Fabiano.

Segundo a dupla, o pro-
jeto de trabalho para pós-
-gravação “é trabalhar com 
as músicas e singles nos 
aplicativos de streaming e 
também em outras platafor-
mas de vídeo – que atual-
mente possuem um grande 
público da música”. 

Dupla Leo e Fabiano se 
prepara para gravação do 1º 
DVD em Pato Branco

Dupla Leo e Fabiano possuem na carreira mais de 150 músicas e cinco álbuns gravados

 ASSESSORiA LEO E FABiAnO

Inscrições podem ser feitas até 11 de dezembro 

ROdinEi SAnTOS/ASSESSORiA PMPB
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Paraná, terra de gente que trabalha e cuida.

NOTÍCIAS QUE FAZEM O PARANÁ 
AVANÇAR CADA VEZ MAIS.

PR
DESTAQUE

Foi encaminhado para a Assembleia 
Legislativa projeto que prevê aumento 
real no Salário Mínimo Regional.

Foi encaminhado para a Assembleia 
Legislativa projeto que prevê aumento 
real no Salário Mínimo Regional.

Com mais de 10 mil vagas, o Paraná 
foi o terceiro estado que mais criou 
empregos em outubro.

Com mais de 10 mil vagas, o Paraná 
foi o terceiro estado que mais criou 
empregos em outubro.

Para agilizar o atendimento às vítimas 
das chuvas e deslizamentos, o Governo 
do Estado mandou para os locais suas 
equipes mais especializadas.

Para agilizar o atendimento às vítimas 
das chuvas e deslizamentos, o Governo 
do Estado mandou para os locais suas 
equipes mais especializadas.

Para mais informações, acesse: aen.pr.gov.br ou  @aenparana.

UBS do bairro 
São João recebe 
reforma
Assessoria
A Unidade Básica de Saúde 

(UBS) do bairro São João está pas-
sando por reforma para melhor 
atender os usuários da região.
Com o objetivo de sanar pro-

blemas estruturais, quando conclu-
ída, a reforma envolverá reestrutu-
ração completa da área interna. 
Além da troca do piso cerâ-

mico por manta hospitalar e troca 
das esquadrias das janelas, os ba-
nheiros também serão remodela-
dos com a substituição das louças 
sanitárias.
Ainda, toda parte elétrica será 

realocada integrada à alvenaria, 
bem como será realizada a instala-
ção de dois aparelhos de ar-condi-
cionado. A UBS será integralmente 
pintada tanto na parte interna quan-
to no exterior do prédio e passará 
por reforço estrutural para restaura-
ção da parede dos fundos, cuja sus-
tentação está comprometida.
O valor do investimento soma 

R$ 178.655,87, sendo R$ 150 mil 
por parte do Governo de Paraná, 
por meio da Secretaria Estadual de 
Saúde (Sesa) e restante contrapar-
tida do município.
“A recuperação da unidade é 

parte importante do nosso com-
promisso em oferecer atendimen-
to de qualidade a todos os pato-
-branquenses”, afirma o prefeito 
Robson Cantu.

Aline Vezoli
redacao@diariodosudoeste.com.br 

 Copel deu início a remo-
ção de cabos não identificados 
em postes de iluminação de Pato 
Branco. A ação consiste em um 
projeto em conjunto com a ad-
ministração pública, com o obje-
tivo de regularizar as ligações de 
internet que levam essa comuni-
cação até as residências e empre-
sas locais.
As empresas de telecomuni-

cações que estavam irregulares 
foram notificadas no mês de ou-
tubro e tiveram mais de 40 dias 
para regularizar a situação peran-
te a Copel.
De acordo com o diretor 

do Departamento de Ilumina-
ção Pública do município, Gil-
van Augusto Nava, uma equipe 
da Copel fez o levantamento de 
todo o cabeamento de teleco-
municação para que, quem es-
tivesse irregular, fora das nor-
mas da Copel, pudesse realizar 
suas adequações.
Nesta terça-feira (6), a Co-

pel deu início a remoção de ca-
bos não identificados em postes 
de iluminação nas ruas Arariboia, 
Tocantins, Avenida Tupi e qua-
dra em torno da matriz São Pedro 

Apóstolos.
As empresas que foram noti-

ficadas e não realizaram as ade-
quações devem ser multadas e ter 
seus cabeamentos cortados.
“As empresas que são no-

tificadas têm que regularizar o 
cabeamento, se não prestarem 
contas, a Copel vai lá e retira os 
cabos que estão irregulares, en-
tão pode ocorrer de alguns con-
sumidores ficarem sem inter-
net”, destaca Gilvan, ao explicar 
que a população que ficar sem 
conexão com internet deve en-
trar em contato com a empresa 
responsável.
“Estamos alertando todos até 

para que os usuários cobrem de 
suas operadoras para deixar tudo 
regularizado”, aponta.  
O diretor afirma que a maio-

ria das empresas de telecomuni-
cação de Pato Branco trabalha-
ram para regularizar a situação 
após notificadas, no entanto, 
houve casos em que o cabeamen-
to foi cortado, principalmente se 
tratando da operadora OI, “que é 
o principal problema da cidade. 
Não retornaram a notificação da 
Copel e em muitos locais que foi 
realizado a limpeza, haviam es-
ses cabeamentos”.
Iniciada no Centro, no entor-

no da praça Getúlio Vargas, o di-

retor aponta que deverá aconte-
cer a limpeza dos postes em todo 
o município, porém, acontecerá 
em etapas.

Medidas 
administrativas
Todas as empresas que não 

se prontificarem para regularizar 
a situação de seus cabeamentos 
em conjunto com a Copel sofre-
rão as medidas administrativas, 
como multas e retirada do cabe-
amento. No caso de ligação clan-
destina e sem aprovação da Co-
pel, a empresa deverá aprovar o 
projeto para fazer a ocupação do 
poste.

Impactos
Gilvan destaca que a neces-

sidade da limpeza dos postes não 
vem apenas pelo impacto visu-
al da cidade, mas também, pela      
segurança.
“É uma questão de seguran-

ça, tem alguns locais que temos 
cabeamento pendurado, rompi-
do, pode causar acidentes, pois 
passam ciclistas e pedestres, a 
população não sabe que tipo de 
cabeamento é. Então, além do im-
pacto visual e da limpeza, tem 
essa questão mais importante que 
é a segurança”, afirma.

Copel remove cabeamentos não 
identificados de postes em Pato Branco

Equipe da Copel trabalha na remoção do cabeamento no Centro
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NOTAS
Coronel Vivida realiza 
encontro sobre 
diabetes

A Secretaria de Saúde de Coronel Vi-
vida realizou, no dia 30 de novembro, o 
segundo encontro de “Convivendo com 
o Diabetes”. A ação foi destinada aos pa-
cientes diagnosticados com Diabetes 
Mellitus tipo 1 (DM1), que fazem uso de 
insulina e contou com a participação da 
equipe Multiprofissional que repassou 
orientação para um tratamento efetivo.

 Foram abordados os temas: diag-
nóstico, complicações oriundas da DM 1, 
linha de cuidados, uso da insulina e o tra-
tamento correto.

Os participantes tiveram a oportuni-
dade de aprender mais sobre DM 1 e o 
tratamento correto, e também esclare-
cerem suas dúvidas, já que o evento, re-
alizado no Centro de Apoio Psicossocial 
(CAPS), contava com a presença de mé-
dico, nutricionista, psicóloga, farmacêu-
tica, educador físico e cirurgião dentista.

Coleta de lixo 
eletrônico em 
Francisco Beltrão 

A Secretaria de Meio Ambiente de 
Francisco Beltrão vai realiza na sexta-fei-
ra (9), a última campanha deste ano para 
recebimento de lixo eletroeletrônico do-
miciliar e lâmpadas. Os materiais pode-
rão ser levados para os pontos de cole-
ta no Calçadão e nas unidades do Poupa 
Tempo do São Miguel e da Cidade Norte, 
das 8h às 17h. 

 Vilmar Rigo, que coordena a Se-
cretaria, informa que a população deve 
aproveitar a oportunidade para des-
cartar computadores, notebooks, tele-
visores, rádios, celulares, secadores de 
cabelo, ventiladores, fornos elétricos, 
aparelhos de som e outros produtos des-
ta linha que não podem ser colocados no 
lixo comum. O objetivo da campanha é 
dar a destinação correta para estes mate-
riais. Além disso, também poder ser feito 
o descarte de lâmpadas usadas. 

Prefeitura de SLO sofre 
ataque hacker

O Departamento de Comunicação 
da Prefeitura de São Lourenço do Oes-
te (SC), emitiu uma nota na tarde da ter-
ça-feira (6), informando que o sistema da 
prefeitura sofreu um ataque hacker, na 
noite do domingo (4).

De acordo com o comunicado, 
as equipes seguem trabalhando para 
normalizar os serviços, o mais rápido 
possível.

AEN
O Governo do Estado, por meio da Se-

cretaria da Fazenda, divulgou na terça-fei-
ra (6) o calendário do Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automotores ‒ IPVA 
2023. Haverá mais opções para pagamen-
to do tributo. Assim como em 2022, o Esta-
do mantém a possibilidade de quitação em 
cinco parcelas sem desconto, ou pagamento 
à vista com 3% de abatimento.
Uma das novidades em 2023 é que será 

possível pagar com cartão de crédito, que 
permite parcelar o imposto em até 12 vezes. 
Além disso, também haverá a opção de pa-
gamento da Guia de Recolhimento com QR-
Code via PIX, o que traz mais facilidade para 
o contribuinte. A quitação pode ser feita nos 
canais eletrônicos de qualquer instituição 
bancária ou mesmo por meio de aplicativos, 
não se restringindo aos conveniados com o 
Estado. A cobrança inicia em janeiro e a alí-
quota é de 3,5% ou 1% do valor do veículo.
Com o cartão de crédito, as empresas 

credenciadas junto ao Governo têm auto-
nomia para definir as condições comerciais 
das transações, as bandeiras dos cartões uti-
lizadas, número possível de parcelas, juros 
aplicáveis e outras taxas a serem cobradas, 
de acordo com o parcelamento. Ao contri-
buinte cabe avaliar as condições mais favo-
ráveis para o pagamento do imposto e, caso 
opte por realizar o pagamento no cartão de 
crédito, deve exigir o comprovante de paga-
mento dos débitos fiscais recolhidos.  
 “A Secretaria da Fazenda busca moder-

nizar todo o sistema que envolve os servi-

ços para a população e o IPVA é um servi-
ço essencial. Essas novas possibilidades têm 
o objetivo de facilitar a vida do contribuinte, 
disponibilizando diversa funções online”, diz 
o secretário da Fazenda, Renê Garcia Junior. 
A quitação do IPVA é um requisito obrigató-
rio para emissão do certificado de licencia-
mento do veículo pelo Detran/PR.

Online
 O sistema de pagamento continuará 

o mesmo, de forma online, ou seja, os con-
tribuintes não receberão o boleto em casa, 
nem qualquer outro tipo de correspondên-
cia. As guias continuam sendo emitidas pelo 
portal da Fazenda.
Além do calendário de vencimento do 

imposto, o portal disponibiliza o acesso a di-
versos serviços relativos ao IPVA: pedidos 
de isenção/imunidade, parcelamento, emis-
são de guia de pagamento, regularização de 
débitos, além de revisão ou consulta do va-
lor venal. É possível, ainda, consultar débi-
tos dos veículos e parcelamentos e, também, 
ser direcionado a serviços do Detran-PR. 
O IPVA é uma das principais fontes de 

arrecadação tributária do Paraná, ficando 
atrás apenas do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços de Transporte In-
terestadual e Intermunicipal e de Comunica-
ção (ICMS). O Estado destina 50% do valor 
arrecadado com o imposto para o município 
de emplacamento do veículo.

Créditos Nota Paraná 
Foram transferidos R$ 6,6 milhões em 

créditos do Programa Nota Paraná para pa-
gamento do IPVA referente ao ano de 2023. 
O volume de recursos em créditos foi dire-
cionado para pagar o tributo, ou parte dele, 
de 115.154 veículos e o valor já estará des-
contado para o pagamento a partir do início 
do calendário de vencimento.

Confira o calendário de 
vencimento do 
IPVA 2023

Final de placa ‒ pagamento à vista
1 e 2 ‒ 19/01/2023 
3 e 4 ‒ 20/01/2023 
5 e 6 ‒ 23/01/2023 
7 e 8 ‒ 24/01/2023 
9 e 0 ‒ 25/01/2023 

Final de placa ‒ cinco parcelas 
1 e 2 ‒ 
19/01, 16/02, 20/03, 17/04, 18/05 
3 e 4 ‒ 
20/01, 17/02, 21/03, 18/04, 19/05 
5 e 6 ‒ 
23/01, 22/02, 22/03, 19/04, 22/05 
7 e 8 ‒ 
24/01, 23/02, 23/03, 20/04, 23/05 
9 e 0 ‒ 
25/01, 24/02, 24/03, 24/04, 24/05

Fazenda divulga calendário do 
IPVA 2023 e disponibiliza mais 
opções para pagamento

SEFA

Em 2023 será possível parcelar no cartão crédito e, também, pagar a Guia de Recolhimento com QRCode via PIX
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Você terá, hoje, boas oportunidades 
de fazer amizades valiosas e propí-
cias para o futuro. As relações pesso-
ais e a vida conjugal e amorosa es-
tarão muito harmoniosas. O trabalho 
lhe trará lucros compensadores. Pre-
pare-se para um encontro amoroso.

 Somente as questões de ordem 
amorosa e familiar estarão favore-
cidas nesta data. Por mais atrativo 
que seja um negócio, trate de evi-
tar a precipitação e a curiosidade 
excessiva. Poderá se prejudicar. Te-
nha mais paciência.

Não é um dia feliz para os negócios 
novos. Deverá deixar tais coisas para 
uma data mais propícia. Cuidado 
também com extravagâncias, com 
assuntos extraconjugais e com tudo 
que possa prejudicá-lo. Deverá rece-
ber ajuda de um amigo ou de uma 
pessoa mais velha.

Não deverá se precipitar neste dia, 
pois dará lugar a erros absurdos. 
Seja mais cauteloso e use sua inteli-
gência para colher melhores frutos 
deste dia. Cuide de sua saúde antes 
que um mal se torne crônico. Você 
também vai esconder das pessoas 
o seu verdadeiro estado de alma. 

Está fase do zodíaco infl uirá sobre o 
seu trabalho, denotando melhoria 
nos lucros, possibilidade de boas re-
lações com empregados e bom pe-
ríodo para comprar aparelhagem e 
equipamentos para seu consultório, 
escritório, ou ambiente de trabalho.

Com prudência e reserva você che-
gará onde deseja. Propício no pla-
no profi ssional, fi nanceiro. Um bom 
dia para jogos, loterias, sorteios e 
casamento. Para as coisas do amor, 
muita neutralidade. Tudo o que fi -
zer deverá ser revestido de sutileza.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Trate com muita seriedade seus as-
suntos pessoais e que melhorará na 
área fi nanceira. Organize-se tam-
bém, profi ssionalmente para que 
possa trabalhar com mais folga. Óti-
mo ao amor, ao lar, aos jogos e para 
a loteria.

Tenha mais calma e compreensão, 
ao tratar com amigos, familiares e 
com a pessoa amada. Não se exalte. 
Fluxo benéfi co para corresponder-
-se com alguém e aos passeios. Boas 
notícias. Este é um ótimo momento 
para iniciar novos cursos e aumentar 
a sua capacidade intelectual.

Ótima infl uência astral para solucio-
nar questões domésticas que estão 
em pendência, iniciar viagens e tra-
tar de assuntos fi nanceiros que o 
preocupam. Será bem sucedido no 
amor e nas diversões. As suas ideias 
devem estar em ordem para plane-
jar melhor o seu futuro.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Excelente infl uência para a sua 
projeção profi ssional e social, e 
para tratar com personalidades 
governamentais e administrativas. 
Tendência a você procurar relacio-
namentos clandestinos, omitindo 
a verdade para conseguir o que 
deseja nesse sentido.

Não se torne insistente suas pre-
tensões, junto aos seus superio-
res. O dia é favorável às relações 
familiares e com a pessoa amada. 
Cuidado com acidentes, princi-
palmente os de trânsito. Seu des-
prendimento pessoal faz as pesso-
as acreditarem mais em você.

Notícias e novidades com maior 
interesse podem surgir no fi nal 
deste dia. Ao tratar de negócios 
com outras pessoas, saiba avaliar 
suas possibilidades e as dos ou-
tros. Até depois de amanhã, algo 
poderá dar muito lucro.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

29°/18°

26°/18°

28°/20°

28°/19°

29°

17°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CRESCENTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Mar do Sertão
José agride Márcio, e Cando-

ca impede o pior. Xaviera ameaça 
Laura. Márcio convoca Floro Borro-
meu e tenta acusar José de tentati-
va de assassinato. Manduca se as-
susta com a raiva de José. Cirino se 
oferece para levar Deodora até a fa-
zenda, e os dois reencontram Pajeú 
e Tertulinho. Márcio desperta de seu 
transe e não entende a presença de 
Cira em seu quarto. Ismênia perce-
be que Cirino está com febre, e Ter-
tulinho cuida do menino. Tertulinho 
questiona Deodora sobre como vol-
tou para casa com Cirino.

Traessia
Rudá conta a Inácia que Moret-

ti esperou todo mundo dormir para 
limpar o carro. Núbia fica revolta-
da com a carta que Dante escreveu, 
sem tomar partido de Ari ou Brisa. 
Ari e Brisa se acusam mutuamente 
durante conversa com a psicóloga. 
Juliana avisa a Nunes que fez reser-
va no bar para comemorar seu ani-
versário. Moretti descobre que não 
atropelou Oto, e sim um desconhe-
cido. Helô avisa a Laís que Moretti 
esteve mais de uma vez rondando 
Vila Isabel. Leonor convida Caíque 
para passar um fim de semana em 
Angra, na casa alugada por Moretti. 

Cara e Coragem
Clarice confessa a Ítalo e Luana 

que não está preparada para saber a 
verdade sobre Leonardo. Rebeca en-
via para seu e-mail os documentos e 
a foto do avô de Danilo que conse-
guiu nos arquivos do computador. 
Rômulo manda flores para Pat, e An-
dréa lê o cartão. Armandinho sugere 
que Moa converse com um médico 
sobre o seu caso. Duarte se declara 
para Andréa e a deixa desconcerta-
da. Todos os bailarinos reclamam do 
comportamento de Renan para Olí-
via. Andréa arma um encontro entre 
Rômulo e Pat. O neurologista alerta 
Moa para uma possível mudança em 
sua personalidade. 
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PRIMAVERA

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 15

(?) astronô-
mico: deter-
minava al-
tura do Sol

Programa
produzido

para
televisão

Exame dos
EUA, se-
melhante
ao Enem

Aquele
que nasce
na Galiza,
Espanha

Norma Re-
gulamen-

tadora
(abrev.)

(?) direto: 
comple-
mento
verbal

Carta de
Execução
de Senten-
ça (sigla)

Raça de
boi-zebu

Ronald (?):
presidente
dos EUA 

por 8 anos
(?) Lupino,
diretora 
de "O

Bígamo"

Desamar-
rado;

esparso

Em (?):
em

benefício

Oráculo
de ifá
Sem

curvas

A parte
sonora do

filme

Condutor 
de energia
elétrica
Fastio

Lamentoso
Marechal 
(?), cidade
alagoana

Conexão
Fenômeno 
da repeti-
ção do som

Ioiô (bras.)
(?) mens-
trual: dura

28 dias

Código con-
sultado pe-
lo carteiro
Organizada

Vidraça 
decorativa,
colorida, 
comu-
mente 

encontra-
da em
igrejas

(?)
Ullmann,

atriz
Lucro

Recesso 
(?): signifi-
ca a inter-

rupção 
temporária
das ativida-

des nos
tribunais

1.010, em
romanos
Secante

(símbolo)

Ver, em
inglês

Piso revestido 
de madeira

Forma de
marketing 
por escritoReprodu-

ções visuais

Poeta frívo-
lo (pop.)

Objetos
feitos em 
madeira maciça, com
evidência de veios

Politicamen-
te (?): não
ofensivo

Local de
experiên-
cias nucle-

ares no
Pacífico

LAAT
MINISSERIE

FORENSEMX
VILOSAT
ESGALEGO

VITRALCEP
SANHONR
RCHOROSO

AUDIODELM
SECOEECO

ATOLDEBIKINI
IDOJRFO
COREAGAN

CORRETOIDA
SOLTOPROL

3/ida — led — odi — see. 7/lirista. 12/atol de bikini.
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Agência Brasil
O Censo 2022 entrevis-

tou, de 1º de agosto até on-
tem (5), 78,73% da popula-
ção estimada do país, que 
representam 168.018.345 
pessoas, em 59.192.875 
domicílios no país. Do to-
tal de pessoas recensea-
das, 51,6% eram mulheres 
e 48,4%, homens, 39,54% 
são do Sudeste, 29,43% do 
Nordeste, 14,76% no Sul, 
8,79% no Norte e 7,44% no 
Centro-Oeste. 
“É uma operação que a 

gente está imprimindo uma 
qualidade incrível como 
nunca foi feita em nenhum 
outro Censo. É a primei-
ra vez que a gente está em 
campo com um dispositivo 
móvel de coleta que trans-
mite em tempo real a opera-
ção”, observou o diretor de 
Pesquisas do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), Cimar Azere-
do, durante a apresentação 
virtual do quarto balanço da 
coleta do Censo Demográfi-
co 2022. O instituto espera 
concluir mais 10% das en-
trevistas até o dia 20.
Segundo o IBGE, o es-

tado com maior proporção 
de pessoas recenseadas na 
comparação com a popula-
ção estimada é o Piauí, que 
atingiu 96,2%. Em segundo 
lugar, a unidade da federa-
ção mais adiantada é Sergi-
pe, com 91,2%, seguida do 
Rio Grande do Norte, com 
89,8%. Os mais atrasados 
são o Mato Grosso (65,9%), 
Amapá (66,9%) e Espírito 
Santo (70,67%).
O diretor de Pesquisas 

do IBGE, Cimar Azeredo, dis-
se que os dados dos estados 
do Piauí e de Sergipe cor-
respondem à totalidade de 
domicílios percorridos em 
todos os endereços de seto-
res censitários, que coinci-
dem com a primeira etapa 
do Censo.
 “Nos domicílios que es-

tão fechados, eles [recense-
adores] vão revisitar para 
tentar abrir porque se en-
tende que ali mora gente e 
se tiver morador vai tentar 
recensear. Naqueles que as 
pessoas recusaram, a gente 
vai usar recenseadores com 
mais expertise para quebrar 
o quadro de recusa”, revelou 
acrescentando que esta é a 

segunda etapa do processo.
Nesta fase, as pesso-

as desses dois estados que 
ainda não foram ouvidas 
podem também fazer uma 
comunicação ao Disque-
-Censo, que é um serviço de 
ligação gratuita, pelo núme-
ro 137, das 8h às 21h30.
O gerente técnico do 

Censo, Luciano Duarte, in-
formou que o IBGE irá verifi-
car a condição de recensea-
mento dessas pessoas e será 
agendada a entrevista para 
aplicação do questionário.
Ainda segundo ele, o 

trabalho continuará duran-
te o mês de janeiro.
 “Para que a gente pos-

sa entregar para a socieda-
de um produto realmente de 
qualidade, não só da popu-
lação, mas com todo o con-
teúdo dos questionários do 
Censo, que é bastante ro-
busta”, afirmou, asseguran-
do que não haverá impactos 
na distribuição dos valores 
do Fundo de Participação 
dos Municípios.

Aglomerados 
subnormais
Até o momento, o 

Censo 2022 identificou 
12.337.295 pessoas vivendo 
em aglomerados subnormais 
o que corresponde a 7% da 
população recenseada.
Essa é a primeira vez 

que o IBGE divulga o total 
de população recenseada 
nessas localidades, defini-
das como as ocupações ir-
regulares de terrenos para 
fins de habitação em áreas 
urbanas e que, em geral, são 
caracterizados por um pa-
drão urbanístico irregular, 
carência de serviços públi-
cos básicos e localização em 
áreas restritas à ocupação.

Além disso, já foram re-
censeados 1.489.003 indí-
genas e 1.208.702 quilom-
bolas.
O IBGE vai entregar da-

dos preliminares do Censo 
2022 ao Tribunal de Contas 
da União no dia 26 de de-
zembro, mas, por causa do 
atraso na coleta das infor-
mações, os trabalhos vão se 
estender até janeiro do ano 
que vem. Segundo Cimar 
Azeredo, serão apresenta-
dos ao órgão de controle ex-
terno do governo federal as 
informações equivalentes a 
cerca de 90% da população 

do Brasil.
“Com certeza a gente 

vai ter quase 90% da popu-
lação toda coberta. Então, 
para esses 90% da popula-
ção, o quantitativo de mu-
nicípios, a gente ainda não 
sabe ao certo quantos se-
rão, mas basicamente será 
a maioria”, revelou, desta-
cando que o IBGE ainda vai 
definir a forma para a par-
cela que não for entregue 
em dezembro.

Taxa de recusa
Um dos problemas en-

frentados para a conclu-
são do Censo 2022 é a 
taxa de recusa em respon-
der aos questionários, que 
atingiu cerca de 2,59% dos 
domicílios, percentual que 
o diretor de Pesquisas tem 
intenção de reduzir até o 
fim da operação, após apli-
cados todos os protocolos 
de insistência.
De acordo com Azere-

do, houve muita recusa em 
áreas com rendas mais alta 
e foi preciso fazer um tra-
balho junto aos síndicos 
para facilitar o trabalho 
dos recenseadores.

Censo 2022 entrevistou quase 80% da 
população estimada do Brasil

IBGE estima que só será possível concluir o Censo 2022 em janeiro

TÂNIA REGO/AGÊNCIA BRASIL

Em caso de sintomas como febre, dor muscular intensa ou manchas vermelhas no corpo, procure atendimento médico. 

DENGUE
LEVE A

A SÉRIO.

ELIMINE OS CRIADOUROS  
DO MOSQUITO: 

A DENGUE NÃO 
      É BRINCADEIRA.

Não acumule 
água em vasos 

de plantas, 
pneus e garrafas.

Feche bem as
tampas de lixeiras 
e evite objetos que 

acumulem água.

Mantenha ralos 
e tampas de caixas 
d’água e de vasos 

sanitários fechados.

Sempre lave 
potes de água 
e de comida de 

animais.



Pe. Lino Baggio

Artigo
Aos cristãos cabe o discernimento

foto do diA Artigo
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O futebol ajudando a 
moldar uma sociedade 

mais inclusiva
 
O futebol é o esporte mais popular do 

mundo e move paixões que assumem caráter 
exponencial sempre que envolve polêmicas, 
resultados de jogos, clubes e torcidas. Seja 
por se assemelhar aos dramas, e às delícias 
da realidade, tudo o que diz respeito ao es-
porte bretão é carregado de emoção e ganha 
caráter épico! A visibilidade, o exemplo, a su-
peração dos jogadores e até mesmo os obs-
táculos encantam e até mesmo motivam as 
pessoas a atuar na vida de modo mais disci-
plinado e com maior perseverança.

 E nesta época de Copa do Mundo, esse 
charme do futebol conquista definitivamen-
te todo o planeta. É nesses dias que as mino-
rias, grupos populacionais que encontram-se 
subjugados em suas relações de poder, po-
dem ganhar destaque a partir das posturas 
sociais de atletas, torcedores e demais per-
sonagens, assumindo posições de real prota-
gonismo de que tenham sido historicamen-
te alijados.

Como exemplo, destacamos o papel das 
mulheres, que estão ganhando progressi-
vamente maior visibilidade neste universo 
e vêm conquistando posições de destaque 
nas torcidas e até mesmo como árbitras, co-
mentaristas, jornalistas esportivas e narra-
doras. O mesmo fenômeno vem se concre-
tizando em relação a outras minorias, sejam 
elas sexuais, étnico-raciais, ou simplesmente 
sociais: a transmissão em tv aberta da final 
da Taça das Favelas é mais um indício desses 
contínuos progressos.

A final olímpica do Futebol de Cinco, 
modalidade paralímpica para pessoas que 
tenham deficiência visual, transmitida pela 
tv aberta, é mais um desses exemplos que 
vêm ganhando destaque na atualidade. Cla-
ro que ainda há muito a ser feito! A seleção 
brasileira de futsal down, ainda que seja a 
atual bicampeã mundial, é pouco conheci-
da. Entretanto, a movimentação em favor de 
estruturas sociais inclusivas vem ganhando 
maior relevância.

Aliás, é fato sabido e facilmente observá-
vel, que, geralmente, seleções mais diversas 
e plurais, em que os diferentes jogadores se 
sintam pertencentes a um todo maior, cos-
tumam ter mais sucesso. Times mais inclu-
sivos possuem até mesmo maior capacida-
de criativa para superar obstáculos advindos 
dos jogos e campeonatos.

Nessa esteira, as pessoas com deficiên-
cia, ou seja, todas aquelas que sofrem pro-
blemas estruturais com a inclusão social, 
podendo ser aquelas com diversidade fun-
cional ou as pertencentes a quaisquer outros 
grupos minorizados, ganham maior visibili-
dade através do futebol e de outros esportes!

É assim que as paixões suscitadas pelo 
futebol podem, e devem, ser canalizadas 
para a edificação de uma sociedade brasilei-
ra que se desenvolva de acordo com os pi-
lares da sustentabilidade, igualdade real de 
oportunidades e Justiça!

André Naves, Defensor Público Federal

A Igreja está inserida neste imenso 
mundo, que é o campo de ação, onde se 
encontram plantados o trigo e o joio. Na 
verdade, ela nasce do anúncio do Evange-
lho, no abraço do projeto divino confiado a 
Jesus de Nazaré, que precisa, sem medo de 
errar, estar de acordo com a Parábola da 
Boa Semente. Sabemos que a Igreja é san-
ta e pecadora, sempre estando necessita-
da de conversão, além de ser pobre, servi-
dora, despojada e missionária. Segundo o 
Papa Francisco, “a nós cristãos, cabe o dis-
cernimento entre o bem e o mal, conjugan-
do decisão e paciência. Nesse sentido, de-
vemos evitar julgar quem está ou não no 
Reino de Deus, pois todos somos pecado-
res”. Fica claro o convite de se inserir na re-
alidade das pessoas mais identificadas com 
os empobrecidos, sendo fermento de uma 
vida de irmãos, digna e fraterna, sinal defi-
nitivo do Reino de Deus.

Esse sinal chega a ser esperança de fe-
cundar a história - esperança sendo a pa-
lavra de ordem -, protegendo-nos de todo 

mal e desânimo, que, de acordo com o 
apóstolo Paulo, “é para nós qual âncora da 
alma, segura e firme” (Hb 6, 19), que in-
dica para a humanidade a consciência de 
filhos de Deus e irmãos uns dos outros, 
como protagonistas e destinatários do Rei-
no, no sonho solidário de Deus Pai, anteci-
pação da glória futura.

Esperança quer dizer não desani-
mar, pois o projeto do Reino de Deus deve 
ser um compromisso de todas as pesso-
as de boa vontade em semear a boa se-
mente e fermentar o mundo pela mensa-
gem do Evangelho. É necessário, mais do 
que nunca, perceber que os gestos de Je-
sus semeiam bondade e justiça, distantes 
da ilusão do espetáculo do mundo e do 
seu aparente triunfo. Nossa esperança no 
projeto do Reino, profundamente huma-
no, que o Filho de Deus instaurou na Gali-
leia foi introduzido no mundo por seu po-
der divino: o de transformar a história da 
humanidade.

Nosso bom Deus nos faz o convite de 

exercer a paciência, a tolerância e a miseri-
córdia, sem nunca perder de vista a beleza 
e a preciosidade do seu Reino. Como exem-
plo, temos o Santo Padre totalmente en-
volvido com o cuidado do campo tão vas-
to, que é a casa comum todos, na busca de 
bons resultados, no sonho de um mundo 
restaurado e reconciliado com Deus: “En-
sinai-nos a descobrir o valor de cada coisa, 
a contemplar com encanto, a reconhecer 
que estamos profundamente unidos com 
todas as criaturas no nosso caminho para 
a vossa luz infinita. Obrigado, porque es-
tais conosco todos os dias. Sustentai-nos, 
por favor, na nossa luta por justiça, amor e 
paz”. Assim seja!

Vigário Paroquial na Paróquia 
São Roque – Coronel Vivida

Rodinei SantoS

Registro da avenida Tupi em Pato Branco



PLANTÃO

diariodosudoeste.com.br    7 de dezembro de 2022segurANçAA10

Apreensão de milho 
argentino

Durante patrulhamento se-
gunda-feira pela rua Amazo-
nas, em Barracão, a Polícia Militar 
abordou um caminhão e verifi-
cou que estava carregado com 
59 sacas de milho de 50kg cada. 
O motorista foi identificado e re-
latou que carregou o caminhão 
em um galpão no bairro Alvora-
da, com o produto oriundo da Ar-
gentina, que pretendia transpor-
tar para Campo Erê (SC). Ele foi 
encaminhado, juntamente com o 
caminhão e a carga apreendida, à 
Delegacia da Receita Federal.

Vítima de estelionato
Uma moradora do bairro 

Frei Vito, em Chopinzinho, foi até 
o Pelotão da Polícia Militar e in-
formou que, no último sábado, 
recebeu uma solicitação no apli-
cativo WhatsApp de uma pessoa 
que se passou por sua irmã e pe-
diu R$ 2.235,00 para fazer o pa-
gamento de um boleto. Como 
havia a foto do perfil do aplicati-
vo da sua irmã, a mulher realizou 
dois depósitos via PIX, totalizan-
do o valor solicitado, mas perce-
beu que a conta estava em nome 
de uma senhora desconhecida, 
quando desconfiou de golpe. 
Ela entrou em contato com a sua 
irmã, que confirmou não ter pedi-
do o dinheiro. A vítima foi orien-
tada com relação aos procedi-
mentos cabíveis sobre o fato.

Recuperação de 
celular

A Agência Local de Inteli-
gência do 3º BPM levantou in-
formações, segunda-feira, sobre 
um celular furtado domingo em 
um estabelecimento comercial, 
em Pato Branco. O rastreio indi-
cava um endereço no bairro Gra-
lha Azul, onde a equipe da Rocam 
conversou com os moradores. O 
casal relatou que sua vizinha te-
ria lhe entregue na manhã da-
quele dia o referido celular para 
carregar a bateria e tentar des-
bloqueá-lo. Em seguida, a equi-
pe foi até a casa da vizinha, de 36 
anos, que alegou ter encontrado 
o celular no banheiro do seu lo-
cal de trabalho. Diante dos fatos, 
a abordada, juntamente com o 
aparelho recuperado, foi encami-
nhada para os procedimentos da 
Polícia Civil.

Prisões no Paraná
A Polícia Civil do Paraná 

(PCPR) prendeu em flagrante dois 
homens, de 31 e 57 anos, por ar-
mazenamento de material en-
volvendo exploração sexual de 
crianças e adolescente na inter-
net. As capturas foram realizadas 
na manhã de terça-feira (6), em 
Maringá e Ibaiti, nas regiões No-
roeste e Norte do Estado. Duran-
te a ação, foram cumpridos três 
mandados de busca e apreendi-
dos celulares, tablet e computa-
dores. As prisões fazem parte da 
Operação Luz na Infância, uma 
mobilização nacional coordena-
da pelo Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública.

Preso com munições 
A Polícia Militar atendeu um acidente segunda-fei-

ra, por volta das 17h30, no bairro Frei Vito, em Chopin-
zinho. O condutor de um Fiat/Uno, placas de Chapecó 
(SC), trafegava pela rua Santos Dumont, quando teria 
perdido o controle da direção do veículo e colidido na 
traseira de um Polo, que estava estacionado.

Populares informaram a Polícia Militar que, após 
o acidente, o condutor do Uno voltou ao local e retira-
do uma arma de fogo do veículo. Os policiais foram até 
a residência do acusado, de 20 anos, que apresentava 
sintomas de embriaguez e havia rompido a tornozeleira 
eletrônica, mas não localizaram a arma.  Já em revista 
no Fiat/Uno, a equipe policial encontrou seis munições 
de calibre 22. Além disso, o automóvel apresentava dé-
bitos referentes ao licenciamento. 

O carro foi guinchado até o pátio do Pelotão da Polí-
cia Militar. Já o rapaz e as munições apreendidas foram 
entregues na Delegacia da Polícia Civil para as devidas 
providências. (AB)

A Polícia Militar foi informa-
da, na madrugada de segunda-fei-
ra, por volta das 3h45, que duas 
mulheres tinham sido baleadas 
em uma boate localizada na aveni-
da Tupi, bairro São Cristóvão, em 
Pato Branco. Uma delas foi atingi-
da em uma das mãos e a outra no 

abdômen.
A proprietária do estabeleci-

mento informou a Polícia Militar 
que dois homens, aparentando te-
rem entre 50 e 55 anos, chegaram 
no local e houve desentendimen-
to com uma das funcionárias. Um 
deles foi até o carro e retornou ar-

mado, quando efetuou os disparos 
contra as duas funcionárias, que 
foram socorridas e encaminhadas 
para a Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA). 

Segundo a Polícia Militar, a 
mulher alvejada no abdômen foi 
transferida para o hospital, onde 

teria passado por procedimento 
cirúrgico.

Pelo que foi levantado pela 
equipe policial, os dois homens fu-
giram do local com um Fiat/Strada, 
cor escura. Foram realizadas bus-
cas, mas o veículo não foi localiza-
do.  (AB)

Mulheres são baleadas após desentendimento em boate

Adenir Brocco
ade@diriodosudoeste.com.br

A Polícia Militar atendeu uma 
ocorrência de ameaças, danos e in-
cêndio no fim da tarde de segunda-
-feira, em uma empresa localizada 
no bairro Santa Cruz, em Capane-
ma. As ameaças foram feitas por 
um homem, que teria sido demiti-
do da empresa e ateado fogo em 
dois caminhões.

Uma equipe da Polícia Militar 
se deslocou para o local e foi infor-
mada por pedestres que o autor de 
todas as ocorrências seria um fun-

cionário demitido da empresa, que 
estava transitando pela rua Para-
íba, acompanhado de longe por 
uma das vítimas. Os policiais rea-
lizaram buscas e abordaram o sus-
peito, que estava com uma faca de 
cozinha na cintura, utilizada nas 
ameaças. 

Pelo que foi levantado pela 
Polícia Militar, o homem acusado 
de ter ateado fogo nos caminhões 
ameaçava com uma faca quem 
se aproximava dele. Os bombei-
ros combateram o incêndio, mas 
os dois caminhões, que estava de 
posse da empresa, foram destruí-

dos pelo fogo. No local os policiais 
apreenderam um galão utilizado no 
incêndio, que ainda continha um 
pouco de gasolina.

O homem foi preso pela equi-
pe policial. Ele foi entregue, jun-
tamente com a faca e o galão, na 
Delegacia da Polícia Civil de Capa-
nema para as providências cabíveis 
ao fato.

A Polícia Militar do Paraná en-
controu um laboratório de drogas 
na noite de segunda-feira (5). A 
ação ocorreu após a investigação 
de uma denúncia sobre a localiza-
ção de um veículo furtado, que es-
taria na garagem de uma residên-
cia em Fazenda Rio Grande, Região 
Metropolitana de Curitiba. Toda a 
operação foi realizada por equipes 
do 17º Batalhão da PM. 

Os policiais identificaram a 
casa e, na garagem, estava o veícu-
lo. Ao consultarem a placa foi cons-
tatado que se tratava de um furto 
ocorrido em novembro na Cida-
de Industrial de Curitiba. O mora-
dor da residência, de 46 anos, se 
apresentou aos policiais e confir-
mou que estava em posse do veí-

culo. Em vistoria no local, os poli-
ciais encontraram um laboratório 
para mistura e embalagem de en-
torpecentes. Foram apreendidos 
aproximadamente 20 quilos de co-
caína, 100 gramas de crack, duas 
prensas hidráulicas e uma balança 
de precisão.

O homem recebeu voz de pri-
são por tráfico de drogas e foi en-
caminhado para a Delegacia da Po-
lícia Civil. O veículo, as drogas e os 
equipamentos apreendidos tam-
bém foram levados para os proce-
dimentos cabíveis. (AEN)

Polícia Militar localiza laboratório de drogas no Paraná

Os policiais descobriram o 
laboratório de drogas em 

Fazenda Rio Grande

 PMPR

Homem demitido de empresa 
ateia fogo em dois caminhões

Os dois caminhões 
foram destruídos 

pelo fogo

WhatsaPP
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Furacão vai estrear 
contra o Picos na 
Copinha

A Federação Paulista de Futebol divulgou, na terça-
-feira (6), a tabela da primeira fase da Copa São Paulo de 
Futebol Júnior. O Furacão estreia na Copinha 2023 dian-
te do Picos (PI), no dia 3 de janeiro (terça-feira), às 15h. 

Na sequência, os piás do Caju enfrentarão o São Ben-
to (SP), no dia 6 de janeiro (sexta-feira), e encerram a pri-
meira fase contra o Barretos (SP), no dia 9 de janeiro (se-
gunda-feira). 

No Grupo 7, o Rubro-Negro terá como sede a cidade 
de Barretos (SP). As partidas serão disputadas no Estádio 
Antônio Gomes Martins.

A 53ª Copa São Paulo de Futebol Júnior terá início 
no dia 2 de janeiro e conta com 128 times divididos em 
32 grupos. A grande final acontece no dia 25 de janeiro, 
dia do aniversário da cidade de São Paulo. O Furacão bus-
ca o título inédito da competição. (Assessoria)

tite elogia ousadia 
ofensiva 

O técnico Tite demonstrou toda sua felicidade com a 
Seleção Brasileira após a classificação para as quartas de 
final da Copa do Mundo do Qatar. Em coletiva de impren-
sa, o treinador elogiou a atuação do time contra a Coreia 
do Sul, agradeceu pela possibilidade de colocar Wever-
ton no jogo e explicou sobre a tentativa tímida de fazer 
a ‘Dança do Pombo’, após o gol de Richarlison, o terceiro 
do Brasil na vitória por 4 a 1 no Estádio 974, em Doha. 

Tite exaltou o primeiro tempo da equipe e o compor-
tamento ofensivo, que definiu como a característica mais 
marcante dessa Seleção Brasileira: “Essa ousadia ofensi-
va da equipe, uma verticalidade impressionante, é da ge-
ração de jogadores. Também pontuo o equilíbrio do time, 
eles sabem da importância de serem equilibrados, e o or-
gulho de defender também, de cuidar quando está sem a 
bola, a recuperação rápida, o comportamento defensivo”, 
comentou o treinador. 

O Brasil foi a primeiro time a fazer quatro gols em 
um mesmo tempo nesta Copa. O desempenho agradou 
Tite, que ressaltou a importância de serem sempre efeti-
vos. “Temos que criar, mas também fazer”, destacou. 

A Seleção Brasileira também foi a primeira a utilizar 
todos os 26 jogadores convocados para a competição. A 
entrada do goleiro Weverton na segunda etapa foi come-
morada por Tite. “Felicidade nossa de poder oportunizar 
o Weverton. É difícil conseguir isso (substituição de go-
leiro), mas foi possível”.

O assunto que não poderia ficar de fora da coletiva 
foi a dança tímida de Tite com os jogadores após o ter-
ceiro gol de Richarlison. O treinador rechaçou qualquer 
tipo de polêmica e disse não caber outra interpretação 
que não seja a do cumprimento de uma promessa infor-
mal com os jogadores.  “A gente tenta se adaptar às ca-
racterísticas dos atletas. Eles são jovens, tento me apro-
ximar da linguagem deles. Um dia estávamos brincando 
com Richarlison, falei: ‘se fizer gol, eu vou fazer’. Sempre 
tem os maldosos que vão entender como desrespeito. Eu 
falei para os atletas me esconderem um pouco, sei da vi-
sibilidade. Não queria que tivesse outra interpretação a 
não ser pela alegria do gol, do resultado, do desempenho, 
mas não desrespeito pelo adversário ou ao Paulo Bento, 
que tenho respeito muito grande”, explicou Tite. (CBF)

Lucas Figueiredo/cBF

Tite exaltou o primeiro tempo da equipe e o 
comportamento ofensivo

portugal aplica maior goleada das oitavas da Copa
Portugal aplica maior 

goleada das oitavas da Copa
Portugal surpreendeu 

três vezes na partida que o 
classificou para as quartas 
de final da Copa do Mundo 
Fifa Qatar-2022. A primeira 
vez foi ainda antes do apito 
inicial, quando a escalação 
não trouxe o nome de Cris-
tiano Ronaldo. Depois, quan-
do o garoto Gonçalo Ramos, 
o escolhido para substituir 
CR7, meteu três gols e esta-
beleceu o primeiro hat-trick 
desta edição do torneio. E, 
por fim, quando construiu a 
vitória mais elástica dos oito 
jogos das oitavas.

Com a goleada por 6 a 
1 sobre a Suíça, uma adver-
sária famosa por ter siste-
mas defensivos bem sólidos 
e que costuma vender caro 
o resultado quando se depa-
ra com adversários da pra-
teleira de cima do futebol 
mundial, os portugueses se 
classificaram pela terceira 
vez na história para as quar-
tas. Antes do Qatar-2022, os 
lusos só ficaram entre oito 
melhores times da Copa na 
Inglaterra-1966 e na Alema-
nha-2006 (justamente a pri-
meira disputada por Ronal-
do). Nas duas ocasiões, eles 
foram além e também joga-
ram as semifinais.

Para manter essa tra-
dição, Portugal terá de des-
bancar no sábado a seleção 

de Marrocos, responsável 
pela eliminação da campeã 
mundial Espanha. Já a Su-
íça igualou sua campanha 
de quatro das últimas cinco 
participações em Copas (na 
África do Sul-2010, caiu ain-
da na primeira fase).

A torcida portugue-
sa certamente estava apre-
ensiva e se perguntando se 
Gonçalo Ramos aguentaria 
o peso de substituir CR7 em 
uma partida tão importante.  
A resposta demorou apenas 
17 minutos para ser dada. 
Em uma jogada que come-
çou em um arremesso late-
ral, o centroavante do Benfi-
ca recebeu a bola de costas 
para o gol, girou usando o 
corpo, soltou um míssil no 
ângulo da meta adversária 
e abriu caminho para a vitó-
ria lusa.

Com 39 anos e 283 dias, 
Pepe se transformou na ter-
ça-feira no segundo jogador 
mais velho a balançar as re-
des em uma partida de Copa. 
Em toda a história do tor-
neio, o zagueiro só está atrás 
do camaronês Roger Milla, 
que marcou aos 42 anos e 
39 dias nos Estados Uni-
dos-1994. Em tempo: o por-
tuguês também virou o atle-
ta de maior idade a fazer um 
gol nos matas-matas decisi-
vos de um Mundial. 

Marrocos
O primeiro tempo teve 

um cenário claro: bola nos 
pés da Espanha durante a 
maior parte do tempo, com 
várias trocas de passe. No 
curto espaço em que recu-
perava a posse, porém, Mar-
rocos era rápido e levava 

perigo aos espanhóis. Em 
termos de chances, no en-
tanto, ninguém pôde dizer 
que superou o adversário.

O segundo tempo man-
teve o tom, com as chega-
das de perigo da Espanha 
restritas às bolas paradas. 
Luis Enrique tentou mudar 
o jeito da equipe colocando 
Morata, mas o centroavante 
não teve espaço. Na última 
oportunidade, já nos acrés-
cimos, Bono fez boa defesa 
após batida de Pedri. Mar-
rocos, bastante desgastado, 
conseguiu segurar a igual-
dade para a prorrogação.

No tempo extra, Mar-
rocos manteve a postura e 
quase abriu o placar com 
Cheddira. O centroavante 
recebeu de Sabiri e, cara a 
cara com Unai Simón, parou 
no goleiro espanhol. O es-
tádio quase veio abaixo em 
uma explosão de emoções.

No segundo tempo da 
prorrogação, coube à Espa-
nha a grande chance: cruza-
mento da esquerda, Sarabia 
finalizou na segunda trave, 
mas acabou mandando para 
fora do gol.

Nos pênaltis, Sabbiri, 
Ziyech e Haki converteram 
para os marroquinos, en-
quanto o goleiro Bono fez 
duas defesas, contra Soler 
e Busquets, para assegurar 
a vaga nas quartas de final. 
(Fifa)

FiFa

Gonçalo Ramos, o escolhido para substituir CR7, meteu três gols e 
foi o grande destaque do jogo

As inscrições para a 
7ª Corrida e Caminhada de 
Rua Cidade de Pato Branco 
2022, encerraram-se na se-
gunda-feira (5). Foram pre-
enchidas as 500 vagas para 
a corrida, que faz parte das 
comemorações dos 70 anos 
do Município. Para a cami-
nhada não há a necessidade 
de inscrição, sendo aberta 
para todos os públicos.

Organizada pela Secre-

taria Municipal de Esporte 
e Lazer, a prova será no dia 
11 de dezembro (domingo), 
com a largada na Praça Pre-
sidente Vargas, nas catego-
rias feminino e masculino 5 
km (16 anos acima), 10 km 
(18 anos acima) e Cadeiran-
te 5 km (16 anos acima). 
Haverá premiação em di-
nheiro, troféus e medalhas.

A entrega dos Kits de 
cronometragem e camisetas 

para atletas inscritos na cor-
rida, será no dia 10 de de-
zembro (sábado) no Centro 
de Convivência do Largo da 
Liberdade, das 13h às 17h. 
Atletas de outros locais po-
derão retirar no dia da pro-
va das 6h15 até 6h45, no 
local da largada, que será às 
7h25 para cadeirantes e às 
7h30 geral.

A prova é idealiza-
da pela Prefeitura de Pato 

Branco e conta com o apoio 
da Associação Empresarial 
de Pato Branco (ACEPB), do 
Departamento Municipal de 
Trânsito (Depatran), do Nú-
cleo das Academias de Pato 
Branco, Policia Militar, Cor-
po de Bombeiros e do Samu.

O regulamento, com to-
das as informações, pode ser 
acessado no link https://pa-
tobranco.pr.gov.br/esporte-
elazer/. (AB com assessoria)

Preenchidas as 500 vagas para a 
Corrida de Rua de Pato Branco

divuLgação

A corrida será domingo (11), com percursos de 5km e 10km
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